

Fußnote zu Oskar Kraus, Silbersee, Villach 2020

„Denkmal-Korrektur‘ - Mit der ‚Fußnote‘ realisieren die beiden Zeithistoriker Dr. Werner Koroschitz und Dr.in Lisa Retzl gemeinsam mit dem Wiener Künstler Josef Populorum in Form einer Installation eine wissenschaftlich-künstlerische Intervention im öffentlichen Raum.“

mkoe.at (Mauthausen Komitee Österreich, Dokumentation der Gedenk- und Befreiungsfeiern 2020)



Die „Fußnote“ am Silbersee bei Villach, 2020.

Kurioserweise krachte zwei Tage vor der Eröffnung der „Fußnote“ ein Automobil frontal gegen Denkmal. Nun stellt sich die Frage, was mit dem zerstörten Denkmal und der „Fußnote“ geschehen soll. Mittlerweile wird daran gedacht, das

kaputte Abwehrkämpferdenkmal sowie die „Fußnote“ in das Museumsdepot zu verfrachten, da das neue Denkmal ohne die inkriminierende Textpassage aufgestellt werden soll.



Die „Fußnote“ vor dem kaputten Abwehrkämpferdenkmal, Silbersee, Villach 2020.

Zur „Fußnote“ erschien die Publikation:
„Ein korrekter Nazi. Oskar Kraus – NS-Oberbürgermeister von Villach. Kärntner Erinnerungsk(r)ämpfe.“
ISBN: 978-3854355014, Drava Verlag/Založba Drava, Klagenfurt/Celovec 2006.

KURATOR:INNEN: WERNER KOROSCHITZ, LISA RETTL
KONZEPTION UND -GESTALTUNG: JOSEF POPULORUM

Wissenschaftliche Leitung: Dr. Werner Koroschitz, www.via-koroschitz.at, E-Mail: koroschitz@aon.at